

## 12 Port-Gentil

Lutte contre l'insalubrité/Troisième arrondissement  
" Le Cheval blanc " accélère la cadence

Les membres de l'association "Le Cheval blanc" en pleine activité de nettoyage...



... ont décidé de ne plus attendre les seules Journées citoyennes pour mener leurs actions.

RAD  
Port-Gentil/Gabon

Davy Agaya Mpage et les membres de son mouvement associatif, soutenus par la ministre Carmen

Ndaot, n'attendent plus les Journées citoyennes pour se déployer sur le terrain.

AUX inondations qui frappent la capitale économique du Gabon, se sont ajoutés des tas d'immondices à chaque coin de la

ville. Un spectacle désolant, surtout aux yeux de ceux qui ont connu la "belle dame" dans ses plus beaux atours. Fort heureusement, de bonnes volontés se manifestent pour soigner ce sombre panorama. Parmi elles, il y a

l'association "Le Cheval blanc" qui, avec l'appui de la ministre Carmen Ndaot, se déploie, depuis plusieurs mois, dans le troisième arrondissement, en vue de lui redonner son lustre d'antan. Davy Agaya Mpage et les siens s'investissent dans le curage des caniveaux et canaux, dés-herbent là où il y a des hautes herbes. Au regard de l'énorme travail à abattre, l'association entend accélérer le rythme de ses sorties, au lieu de se contenter des seules Journées citoyennes, le premier samedi de chaque mois, dé-

crées par la plus haute autorité du pays. C'est dans cet esprit qu'elle était, dernièrement, dans la zone communément appelée Derrière-Codev. Munis de leurs outils traditionnels (machettes, râtaux, pelles, houes, brouettes...), ils ont, avec détermination et une volonté jamais démentie, débarrassé l'espace de tout ce qui est encombrants. Au grand bonheur des riverains, visiblement émerveillés par cette action citoyenne qui, de l'aveu de certains, est la manifestation de la prise de

conscience de nombreux jeunes. «En éliminant de hautes herbes, nous repoussons en même temps les moustiques, vecteurs de la malaria et les reptiles», a confié Davy Agaya Mpage, qui a également exprimé sa reconnaissance à Carmen Ndaot, qu'il considère comme étant "une femme de cœur". Le membre du gouvernement étant le principal appui du mouvement associatif précité dans cette entreprise qui renforce l'esprit d'équipe, l'amour pour le travail manuel, la solidarité et l'entraide.

Gestion des ordures ménagères  
La patate chaude ?

FAE  
Port-Gentil/Gabon

LA gestion des ordures ménagères dans la capitale économique devient chaque jour qui passe un casse-tête. Non seulement pour la municipalité et son partenaire GPS Mandji, chargé de la collecte, mais également pour de nombreux riverains exposés aux émanations et aux risques de maladies.

La plupart des îliens supportent mal la proximité des bacs à ordures qui débordent, des jours durant, devant leurs habitations. Ils doivent faire des pieds et des mains pour obtenir leur éloignement. Et quand, en plus, les tas d'ordures en question encombrant la plus longue avenue de la ville, en l'occurrence le boulevard Léon-Mba, cela fait désordre.

Seulement voilà, il ne suffit pas de déplacer une poubelle pour résoudre le problème car, on ne fera que le déplacer, en même temps que le tas d'ordures. C'est le cas du tas d'immondices qui faisait face à une clinique de la place, sur le boulevard qui porte le nom du premier président de la République gabonaise.

Non seulement il encombrait la voie et gênait les riverains, mais en plus, il jouxtait également une école des tout-petits. Il vient d'être nettoyé au profit d'une tentative d'embellissement du site par la création d'un espace vert. Sauf que la benne à ordures



Ce tas d'immondices n'existe plus sur le site du boulevard Léon-Mba.

la plus proche se trouve un kilomètre plus loin, du côté du lieu dit "Inter photo". Ceux qui, nuitamment, venaient déposer leurs sacs à ordures sur le boulevard, ont désormais le choix entre avoir un comportement citoyen responsable et se résoudre à convoier les ordures plus loin. Ou alors, et c'est fort regrettable, profiter de la nuit pour continuer à déposer lesdites ordures directement sur la chaussée.

Quant au site "Inter photo", il devra supporter la surcharge de déchets, en attendant qu'un autre mouvement d'humeur provoque aussi son éloignement des riverains, dont les plaintes ne manqueront pas de se faire bientôt entendre. Surtout si, comme actuellement, le service de collecte est aux abonnés absents.

La question est : où ira cette patate chaude ?



C'est ici qu'il faudra désormais venir déverser les ordures, au lieu dit "Inter photo".

MOTION DE SOUTIEN  
Des ressortissants des villages  
EYOUNGA 1 et 2,  
Ondili et Kélé

Les ressortissants des villages EYOUNGA 1 et 2, Ondili et Kélé témoignent leur soutien indéfectible à leur frère Brice LACCRUCHE ALIHANGA, Directeur de Cabinet de Son Excellence Monsieur Ali BONGO ONDIMBA, Président La République, Chef de l'Etat.

En effet, face aux multiples attaques récurrentes, dont il fait l'objet depuis sa nomination au poste prestigieux de Directeur de Cabinet du Président de la République, ceux-ci tiennent à renouveler leur attachement et leur détermination à se mobiliser et à se tenir auprès de Son Excellence, le Président de la République pour soutenir bec et ongles son projet de société basé sur « l'égalité des chances et le septennat de la jeunesse »

Aussi, compte tenu de la justesse et de la profondeur des réformes entreprises visant la bonne gouvernance sous l'impulsion du Présidence de la République, les ressortissants desdits villages estiment que leur frère honore, la communauté et partant le Gabon entier en se consacrant exclusivement à sa tâche et à ses responsabilités.

En conséquence, nous, populations des villages respectifs, remercions le chef de l'Etat Son Excellence, Ali BONGO ONDIMBA, Président de la République, pour le choix porté sur notre frère et exhortons celui-ci à persévérer dans cette voie.

Pour les Ressortissants des dits villages :

- Thierry EBOUMY - ETIMA Myriam - ABOUNDJA Hermann